

# “Se debe desmitificar y decidir informadamente sobre fracking”

**ENERGÍA.** LA COMPAÑÍA ESTÁ PERFORANDO MÁS DE 600 POZOS Y TIENE MÁS DE 400 FRENTES DE PROYECTOS TANTO EN EL PAÍS COMO POR FUERA PARA CONSOLIDAR LA SEGURIDAD ENERGÉTICA

BOGOTÁ  
Después de presentar los mejores resultados trimestrales en la historia de *Ecopetrol*, su presidente, Felipe Bayón, destacó que este es sólo el comienzo de una visión de empresa que va más allá de 2040.

**IN SIDE**  
Entre las prioridades que se van a tener en este lapso está el desarrollo responsable y eficiente en el uso de métodos no convencionales como el fracking y la apuesta por tener a la tecnología en el corazón de la sostenibilidad.

Con los resultados que presentaron el martes, ¿se aventuran a adelantar sus previsiones del año?

Son resultados históricos: \$6,6 billones de utilidad en tres meses cuando en todo 2021 fue de \$16,7. Es decir, ya superamos un tercio de ese monto. Fue un muy buen arranque del año, pero aún tenemos algunas incertidumbres que no nos permiten hacer un pronóstico.

¿Cuáles incertidumbres?

Los problemas con las cadenas logísticas, la inflación en la industria de los commodities y los productos importados son cosas que se deben tener en cuenta. Sin embargo, estamos listos para manejar todas las incertidumbres.

¿Además de a los precios internacionales, a qué más se deben estos resultados?

A muchos factores. El margen de refinación es alto, US\$14 por barril. La producción viene creciendo, en marzo se produjeron 705.000 barriles, en abril 708.000, el segmento del transporte también está funcionando muy bien. En fin, todas las áreas están funcionando excelente. Antes el precio para que un barril diera utilidad debía superar los US\$65, hoy es US\$35. Entonces hemos mejorado con una operación mucho más resiliente.

Cuéntenos cómo va esa senda de recuperación en la producción...

Cerramos trimestre con 692.000 barriles diarios en promedio entre líquido y gas. Esperamos cerrar el año completo con entre 700.000 y 705.000 manteniéndonos en ese rango. Hoy en día por ejemplo, con Occiden-



El presidente de la compañía, Felipe Bayón, resaltó que por ahora es importante concentrarse con seguir encaminados a la consecución de los objetivos tanto sostenibles como financieros.



Camilo Prieto  
Profesor de cambio climático U. Javeriana

“Las reservas probadas de gas natural en el país llegaron a ocho años, hasta 2030 y sin necesidad de fracking. Se puede pensar a fondo la descarbonización de su matriz”.

**\$6,6**

**BILLONES FUERON LAS UTILIDADES DE ECOPETROL EN PRIMER TRIMESTRE, MÁS DE UN TERCIO DE LAS DE TODO 2021.**



Escanee para ver el Inside LR completo con Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.



Siganos en [www.larepublica.co](http://www.larepublica.co) Con más información sobre el ranking de las mejores universidades del país.

tal en Texas, produjimos en marzo 61.000 barriles gracias a su operación con fracking.

A propósito, ¿cómo va el tema del fracking en Colombia?

Las personas dicen que es “ambientalmente complejo”. Pero, 60% del agua que se usa en estos proyectos es reutilizada, y la huella de carbono de los barriles derivados del fracking es mucho más baja que los que se

## EL PERFIL

Bogotano, y con 55 años, Bayón es ingeniero mecánico de la *Universidad de los Andes*. Tiene más de 29 años de experiencia en la industria petrolera. En sus casi cinco años en *Ecopetrol*, tres de ellos como presidente, Bayón ha liderado un proceso de transformación que le ha permitido a la empresa enfrentar con éxito el complejo entorno mundial generado por la caída en los precios internacionales del petróleo y la pandemia. Ha logrado mantener a *Ecopetrol* como la principal empresa de Colombia y posicionarla estratégicamente en el continente americano, especialmente en Estados Unidos, Brasil y México.

producen en Colombia. Yo creo que se puede hacer fracking de manera sostenible y económicamente viable. Esto no se trata de hacerlo rápido sino bien. Es importante desmitificar el tema, porque la gente dice que es malo sin conocimiento alguno. No podemos borrar la posibilidad de utilizar la ciencia y tecnología para aumentar la producción.

¿Qué le diría usted a las personas que se oponen a los pilotos?

Que tomen decisiones informadas. Porque si el país no produce, toca importar, y cómo se

le dice, por ejemplo a las motos, que toca subirle el precio en más de 100% a la gasolina, cuando la mayoría de los usuarios son estrato 1 y 2. El país debe hacer la transición energética de manera ordenada.

Sobre el tema de ISA, ¿cuándo esperan definir el presidente de la compañía?

Hoy en día la compañía está liderada por César Ramírez. Pero la decisión la tendrá que tomar la junta, que de por sí ha seguido procesos muy rigurosos, se ha entrevistado gente tanto de acá como del exterior.

¿Cuáles son los planes a futuro?

Queremos crecer el tamaño de la compañía, mas o menos, en 40% a 2050. Y que la mitad de esa compañía, en el 2040, sean negocios de bajas emisiones como ISA, hidrógeno, renovables, captura de carbono, soluciones ambientales del clima, etc.

Cuéntenos sobre el proyecto de ‘SOSTECNIBILIDAD’...

En pocas palabras es poner la tecnología en el corazón de la sostenibilidad. Por ejemplo: los satélites y drones que tenemos para mirar las emisiones fugitivas de metano, fugas que son más dañinas que el CO2 y que estamos cerrando esas emisiones con ayuda de la tecnología.

JUAN PABLO VARGAS CUÉLLAR  
@JPVargasCue

## Fedesarrollo propone sistema de pilares para una reforma pensional

BOGOTÁ

Cerca de las elecciones presidenciales se han retomado las conversaciones con respecto a las grandes reformas que se deberían hacer para solventar problemas estructurales del Estado y mejorar la destinación de los recursos públicos. Esto con el fin de que estén mejor enfocados. En este marco, Fedesarrollo dio a conocer su propuesta para hacer una de las reformas prioritarias, la pensional.

De acuerdo con el centro de investigaciones esta tiene que responder a tres grandes retos. El primero, la baja cobertura del sistema de pensiones. “Solo 25% de la población está recibiendo una pensión y 25% recibe subsidios de Colombia Mayor por \$80.000 mensuales”, señaló Luis Fernando Mejía, director de Fedesarrollo. A esto se suma la gran regresividad del sistema. De hecho, 73% de los subsidios a las pensiones llegan a 43% de las personas con mayores ingresos. Un último problema al que se debe apuntar a mejorar son las inequidades horizontales, es decir, que personas con las mismas características reciban tratos diferentes en los dos sistemas.

Para solucionar esto propone un sistema de pilares que consta de tres. En el primero, proponen la extensión de Colombia Mayor para que cubra a la población de forma universal después de los 65 años. Este sería de \$500.000 mensuales para quienes no reciban pensión. El segundo pilar corresponde al sistema contributivo obligatorio en el que no solo los fondos de pensiones y *Colpensiones*, sino también otros mecanismos de ahorro, participen bajo las mismas condiciones. Esto implica, por ejemplo, que *Colpensiones* debería crear un sistema en el que los contribuyentes puedan verificar cuál es el estado de sus ahorros. Esto, porque el sistema se movería hacia un sistema de ahorro individual.

El tercer pilar corresponde al ahorro voluntario. Este mantendría los incentivos al ahorro.

Mejía destacó que a diferencia del actual sistema, en el que los fondos privados y *Colpensiones* están enfrentados, sino que estarían en un mismo nivel.

Esta propuesta tardaría cerca de 10 años en hacer la transición completa. Con respecto al costo fiscal, Mejía aseguró que sería de 2,18% del PIB, cifra inferior a lo que cuesta subsidiar a las pensiones altas.

DANIELA MORALES SOLER  
dmorales@larepublica.com.co

**2,18%**

**DEL PIB COSTARÍA LLEVAR A CABO LA PROPUESTA DE FEDESARROLLO PARA DAR UN SUBSIDIO A QUIENES NO RECIBAN PENSIÓN.**